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Наследники справляют новоселье 
Студенты заселились в новые общежития, которые были переданы УрФУ в качестве наследия Фестиваля спорта

Рядом с общежитиями (на фото) находятся спортивный манеж, спортзал и Дворец водных видов спорта
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Наталья ШАДРИНА 

Завершилось заселение  
в общежития в микрорайоне 
«Новокольцовский». 
Новенькие корпуса –  
часть наследия 
Международного фестиваля 
университетского спорта. 
За три дня сюда переехали 
1 700 учащихся УрФУ. 
«Областная газета» побывала 
в университетском кампусе 
и оценила, в каких условиях 
предстоит жить и учиться 
студентам.

Мы приехали в кампус на
кануне первого дня заселения. 
Еще полмесяца назад на терри
тории Новокольцовского бурли
ла жизнь – между общежитиями 
и объектами Фестиваля курсиро
вали спортсмены, многочислен
ные волонтеры помогали гостям 
и зрителям события сориентиро
ваться, царила атмосфера празд
ника. Сейчас здесь тихо – только 
сотрудники университета ведут 
последние приготовления. Но 
уже на следующий день это ме
сто вновь оживет, только уже бла
годаря многочисленным студен
там. 

Вместо общаги – хороший 
отель 

Университетский кампус 
– это пять многоэтажных зда
ний на 8  500 мест, а также меди
цинский и общественный цент
ры. Первая волна заселения про
ходит в двух корпусах, имен
но они полностью готовы при
нять жильцов. Эти два общежи
тия могут вместить 3 400 чело
век, на данный момент заявле
ние на проживание подали 1 700 
студентов. 

Пока здесь практически не бу
дет первокурсников – приоритет 
отдан ребятам постарше, причем 
с высоким рейтингом успевае
мости. Кроме того, в первой вол
не сюда заедут иностранные сту
денты. Это 300 человек из араб
ских, африканских стран, а также 
ближнего зарубежья. 10 комнат 
выделены для семейных студен
тов, но пока таких заявок нет, воз
можно, они появятся позже. 

Еще три здания общежитий 
продолжают готовить, также не
подалеку идет стройка – в 2025
2026 годах должна открыться 
вторая очередь кампуса, куда пе

реедут Специализированный 
учебнонаучный центр (СУНЦ), 
Институт радиоэлектроники 
и информационных техноло
гийРТФ и Институт экономики 
и управления. 

А мы, неспешно прогулива
ясь по территории (а здесь дей
ствительно есть где развернуть
ся), приближаемся к сданным 
жилым корпусам. Еще одно на
следие Фестиваля спорта – пери
метр безопасности: вход в кампус 
круглосуточный, но только через 
КПП и по пропускам. Пунк ты ох
раны расположены и в каждом 
из общежитий. Проходим вер
тушку и попадаем в современ
ные интерьеры – кажется, мы за
шли в хороший отель, а не в сту
денческую общагу. 

В каждой секции – по два 
лифта. На всех этажах располо
жены прачечныепостирочные с 
двумя стиральными машинками 
и ванной. Также на каждом этаже 
есть зона отдыха с диванчиками 
и телевизором и, конечно, учеб
ные комнаты с оборудованием. 

Бывшим студентам остается 
только завидовать 

Но самое интересное – ком
наты. По сути, это даже кварти
рыстудии, рассчитанные на двух 
человек.

Заходим в ту, куда уже самы
ми первыми заселились две сту
дентки – Валерия Михейко и 
Юлия Медведева. Обе второкурс
ницы, только Валерия учится в 
Институте физической культу
ры, спорта и молодежной поли

тики, а Юлия – в Уральском гума
нитарном институте по направ
лению «Медиакоммуникация», 
так что практически наша кол
лега. Раньше девушки друг дру
га не знали, но уже прекрасно об
щаются и договорились вместе 
делать пробежки по территории 
кампуса и заниматься йогой. 

В распоряжении студенток 
две кровати, письменные столы, 
тумбочки, шкафы – ну это стан
дарт. А главное – каждая комната 
оборудована санузлом, душем и 
даже кухней. Кухня представля
ет собой гарнитур, мойку, индук
ционную плиту, минихолодиль
ник, микроволновку, чайник. 

Когда эти общежития толь
ко готовились к сдаче, здесь уже 
бывали мои коллеги. Один из 
них, как и я, жил в общежитии на 
Большакова, 79. Восторгу колле
ги (которому было с чем сравни
вать) от условий в кампусе не бы
ло предела. Я полностью к нему 
присоединяюсь, ведь собствен
ные кухня и душ для нас были 
очень далекой и сладкой мечтой. 

Радует, что и нынешние сту
денты оценили новое общежи
тие. Впрочем, девушкам уже тоже 
есть с чем сравнивать. 

– Это общежитие не срав
нится с теми, в которых мы жи
ли раньше. Здесь все цивилизо
ванно. И когда говорят о трудной 
логистике, меня это заставля
ет улыбнуться. Разве может сму
щать удаленность от учебного 
корпуса, когда создан такой ком
форт? – делится Юлия Медведе
ва. – За проживание в зимний пе
риод мы будем платить 3 500 руб

лей в месяц, в старом общежитии 
платили гдето на тысячу мень
ше, но мы понимаем, что такая 
комната в рыночных условиях 
обошлась бы гораздо дороже. 

Валерию Михейко мы про
сим похозяйничать на новой кух
не, она с удовольствием показы
вает нам технику, предвкушает, 
что будет готовить. 

– Для меня очень важны ком
форт и место, где я живу, поэтому, 
когда увидела фото нового обще
жития и его комнат, мне сразу за
хотелось здесь жить, – говорит Ва
лерия. – В прежнем общежитии 
мне было некомфортно пользо
ваться общей душевой и кухней. 
А здесь комната похожа на квар
тиру со всеми удобствами. Сейчас 
у нас такие приятные хлопоты.

Валерии Михейко (девуш
ка, кстати, приехала из Казахста
на) повезло еще и с тем, что заня
тия в ее Институте физкультуры, 
спорта и молодежной полити
ки полностью перенесены сюда, 
в кампус – в бывший обществен
ный центр Фестиваля спорта. 
Там же будут учиться иностран
ные студенты. И тем, и другим, 
не нужно ездить в центр города, 
ну разве что только для развле
чения. Этого пока в кампусе нет, 
надо признать. Но в дальнейшем 
рядом появится жилой микро
район, который должен обрасти 
культурными и развлекательны
ми учреждениями, а также мага
зинами и всем, что необходимо 
для полноценной жизни. 

– На сегодняшний день уже 
частично принят медицинский 
центр. Ему предстоит лицензи

рование, и либо в конце 2023 го
да, либо в начале следующего он 
должен запуститься. Потом это 
будет поликлиника, рассчитан
ная еще и на жителей микрорай
она, – поясняет заместитель на
чальника управления имуще
ством и транспортом УрФУ Кон-
стантин Калашников. 

По поводу наследия Фестива
ля были опасения, что после при
езда большого количества спорт
сменов жилой фонд будет уже не 
в том состоянии, в котором его 
принимали у подрядчика. 

– У нас опасения тоже бы
ли, скрывать не буду. Мы не зна
ли, что получим после фестива
ля. Но ничего плохого не произо
шло – никакой порчи имущества. 
Если и были какието мелочи, все 
это решаемо, – добавил Констан
тин Калашников. 

Ну и самый главный, он же 
больной вопрос, – логистика, ведь 
кампус находится на приличном 
расстоянии от других корпусов 
университета. Во время переез
да – все три дня, каждые полча
са, от главного корпуса УрФУ в 
кампус ходят шаттлы. Далее для 
удобства студентов предусмотре
ны четыре городских маршрута – 
01, 56, 05 и 44. И первые несколь
ко недель станут пилотными – 
руководители университета оце
нят, насколько удобно выстроена 
логистика для первой волны жи
телей кампуса, при этом продол
жат переговоры с частными пе
ревозчиками и СвЖД по разви
тию транспортной доступности 
в студенческую деревню. 

Создание кампуса  
мирового уровня – 
это часть большой 
программы, 
инициированной 
губернатором Евгением 
Куйвашевым, 
по превращению 
Екатеринбурга 
в студенческую столицу 
России. Проект реализуется 
по поручению Президента 
России Владимира Путина 
в рамках нацпроекта 
«Наука и университеты» 
и предполагает 
формирование мощного 
научно-образовательного 
кластера.

Чай гостям уже на своей кухне наливает Валерия Михейко. В октябре 
в кампусе также должна открыться столовая УрФУ

На каждом этаже новых корпусов 
предусмотрены учебные комнаты

На каждом этаже для удобства студентов расположены прачечные 
с необходимым оборудованием

КАМПУС
пятница,  
22 сентября / 2023


